

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. 5  
Ultramar y Extranjeros. 15

## PAJO ADELANTADO

## Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

## ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS

á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.

Número atrasado. 15

Paquetes de 25 números. 1.25

Gerona, MARTES 17 de Enero de 1899

## MEDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas y sífilíticas.

**JUAN JORDI**

Consulta de 12 á 1

Zapatería Vieja, 7.

GERONA

## J. MARSANS ROF. - RAMBLA DE CANALETAS, 2

Queda abierta la negociación de los cupones Cubas, Exterior, Interior, Amortizable y de los valores locales, vencimiento de 1.º de Enero

Se admiten Cubas, emisión 1890, y Obligaciones 3 por 100 Francia, emisión 1878, para agregarles la correspondiente baja de cupones.

## Sección religiosa

### Santo de mañana

La Cat. de San Pedro.

### Cuarenta Horas

Iglesia de las Capuchinas

## Pirotecnia

### INTERNACIONAL

«Sin duda alguna que es una grave imprudencia entrar fumando en un polvorn atestado de explosivo, y sin duda alguna que el guardian que le consiente, pudiendo evitarlo, es tan imprudente como quien lo hace; y tampoco es dudoso que se corra, cuando el caso ocurre, el riesgo inminente de que vuelen hechos añicos, por el aire el fumador, el guardian y el polvorn.»

¿Que á que vienen estos vulgares pirotecnias?

Entre España y los Estados Unidos estalló una guerra que Europa pudo y no quiso, evitar; se desarrolló una lucha que Europa vió impasible; se llegó á una paz por desusada y cínica imposición, y Europa se lo impidió. Esta Europa es un polvorn atestado de dinamita, melisita, plinacastita y

otros explosivos más energicos é inflamables: ofensas mútuas, renceres históricos, previas en litigio y revanchas no logradas, y en ese verdadero infierno se ha permitido, imprudente, más, criminalmente, que entrase el yankee fumando, largo veguero, que aparase la ceñilla del triunfo, y que, tal vez con caritativa intención, le arrojas encendida á donde quiso caer.

El tratado de Paris es la puata del cigarro que puede volar el polvorin, en el que quedó una protesta contra la imposición, en él hay mucho por estatuir: en él, y en sus cláusulas más infames, palpita un despoje sin castigo, el facil triunfo de un canalla, la causa de un argulla insultante la patente de matón internacional.

En ese tratado se dejó cobrar el barato á un pueblo, de otro más débil, y la doctrina no ha caído en saco roto, y hoy el baratero quiere seguir cobrando, y chilla recio á otra nación, sin duda por que no está solo, sino acompañado de algua pariente.

Los Estados Unidos empiezan á buscar penencia con Alemania, quizá ayudados ó instigados por Inglaterra, Alemania no está sola y acaso procura estar más y mejor acompañada...

Este es el polvorin en que se ha arrojado ardicado, por parte de los yankees, el problema filipino ¿Estallará el incendio?

La más elemental previsión aconse-

ja alejarse, por si acaso, pongamos, pues, con la mayor prisa á salvo lo que de Filipinas nos queda, hagase un esfuerzo supremo por rescatar los prisioneros y repatriar los libres, y luego... Alla se las hayan el fumador imprudente y los guardias del polvorn, y, si al fin estalla este, que no nos alcance la explosión.

## Los tagalos

Y LOS

## presos españoles

El profesor austriaco Blumentritt, partidario de la independencia de los filipinos es quien ha recibido la comunicación telegráfica en que se refiere en que condiciones entregarán los filipinos á los prisioneros españoles.

Esta comunicación la ha publicado «News Wiener Tageblatt».

Los filipinos tienen en su poder 11.000 militares españoles, entre ellos 2 generales, 40 jefes de alta graduación y 400 oficiales: retienen también prisioneros 1.900 empleados civiles y ciudadanos españoles particulares, á los que consideran, sin embargo, como prisioneros de guerra, por haberse alistado como voluntarios para combatir la rebelión.

Niégame en dicha comunicación que Aguinaldo haya huido de Malolos y que el cambio de gobierno le sea adverso. En lo que si persistirá el nuevo gobierno filipino es en la consecución, á todo trance, de la independencia de las islas.

Manifiesta que las condiciones en que entregarán los prisioneros serán las siguientes: 1.º Se abrirán negociaciones formales entre España y el gobierno nacional filipino, nombrando España un delegado para tratar con el gobierno filipino.

2.º España libertará y repatriará: a) Todos los filipinos retenidos como prisioneros en la península ó en los presidios de Africa por hallarse directa ó indirectamente complicados en la insurrección; y del mismo modo los que se hallan confinados por igual concepto en las Carolinas, Mindanao, Joló, Paragua, etc.

b) Todos los prisioneros de guerra, tanto civiles como militares, condenados como traidores, revolucionarios ó desertores, por haber secundado en cualquier sentido el movimiento filipino hacia la independencia durante este siglo.

La libertad de todos estos prisioneros se ha de verificar «antes» que los filipinos entreguen á los españoles que tienen en su poder.

España, además, concederá una amnistía general y plena para todos los españoles y filipinos que hayan sido acusados de complicidad con la rebelión.

3.º España pagará todos los gastos de repatriación de los filipinos que tiene prisioneros y pagará también los gastos de manutención y repatriación de los españoles prisioneros de los filipinos.

Estos pagos se consideran como una indemnización de guerra.

El gobierno nacional filipino consentirá en pagar los gastos de repatriación de los filipinos hechos prisioneros en acción de guerra por los españoles, aun cuando, en realidad, los filipinos tienen derecho á

## LA SUECIA

### FABRICA DE MUEBLES DE TODAS CLASES EN NOGAL, CAOBA, HAYA, ETC.

### Construcción sólida y elegante

En sillas tapizadas, camas, mesas buffets, armarios, luna, comedas y jabaos hay buen surtido. Sillas especiales y económicas para fondas, casinos, tiendas y cafes.

— PRECIOS DE FABRICA —

Embalaje seguro y económico.

Almacén y despacho S. Pelayo 3, Barcelona.

## VINO TODO-TÓNICO FOSFATADO

## GIMBERNAT

Medicamento de gusto agradable y superior al «Aceite de bacalao y Emulsiones» en la curación del escrofulismo, tumores frets, hinfatismo, debilidades nativas ó adquiridas, menstruaciones difíciles, etc., etc.

FRASCO: 2 pesetas.—6: pesetas 10

Se vende en todas las buenas farmacias y droguerías



pedir que este gasto corra también por cuenta de España.

Los frailes prisioneros de los filipinos no se consideran comprendidos en este canje, teniendo en cuenta que han actuado como agentes del Papa en la guerra, y que deben, pues considerarse como súbditos del Papa.

Su entrega se hará en las condiciones siguientes:

A Que un delegado apostólico demande su libertad en nombre del Papa.

B Que todas las bulas y decretos pontificios concediendo privilegios especiales á las ordenes religiosas, contra las leyes ó reglas generales de la Iglesia, sean abolidos.

C Que todos los derechos del clero secular sean respetados.

D Que los frailes no puedan desempeñar ningun cargo parroquial, catedral, episcopal ó diocesano.

E Que todos los cargos parroquiales, catedrales, episcopales ó diocesanos hayan de ser desempeñados por individuos del clero secular filipino ó naturalizados.

F Que se fijen reglas para la elección de los obispos.

Podrá celebrarse un concordato con el Vaticano bajo las bases de estas condiciones.

## Páginas de la Historia

### Batalla del puente de Calderón (Méjico)

17 de Enero de 1817

Con el propósito de caer sobre Guadalajara y recuperarla, el brigadier don Felipe Calleja dispuso un movimiento combinado con don Felipe de la Cruz, también brigadier quienes debían reunirse en el camino de Valladolid á la población que pretendían recobrar.

Noticioso el cura Hidalgo, que se hallaba en Guadalajara con el grueso su ejército; de los planes de ambos generales, envió contra Cruz diez ó doce mil insurrectos, con 27 cañones, para impedir la reunión convenida, y como estas fuerzas salieron derrotadas de la acción que libraron con las tropas que buscaban, Hidalgo en persona, con 100.000 insurrectos, mal armados y peor instruidos, y 95 piezas de artillería de diferentes calibres y clases, salió de la ciudad para atacar á Calleja antes de que se le uniera Cruz.

Como el puente de Calderón era paso obligado, lo ocupó distribuyendo su gente en las alturas que dominan el camino.

Llegó Calleja á las cercanías del mencionado puente, y sin esperar el refuerzo de su compañero, no obstante disponer solo de 5.000 hombres, ordenó sus escasas fuerzas en la forma que más conveniente podía ser á sus planes, é inició el combate el conde la Cadena, atacando el ala derecha del enemigo con el regimiento de la «Corona», unos cuantos ginetes y cuatro cañones, consiguiendo hacerla desalojar las posiciones que ocupaba.

Después de esta victoria generalizose el combate, el cual ofreció distintos y muy encontrados aspectos, á causa de la bravura y resistencia de nuestras tropas y del número enorme de insurrectos que peleaban.

El éxito de la batalla lo decidieron los ataques que dieron á una batería enemiga, la mejor y más fuerte de cuantas establecieron los insurrectos, situada en una loma y compuesta de 67 piezas, los soldados del mencionado conde de la Cadena, primero, y después el propio general Calleja con toda la artillería.

La Cadena, enardecido por las victorias que habían conseguido en el ala derecha atacó por dos veces la gran batería, sin esperar el movimiento de las restantes columnas, haciendo gala de un heroísmo ejemplar, y esto y la escasez de fuerzas con que atacaba, dió lugar á que las dos acometidas fuera rechazado. Viéndole Calleja comprometido y sin municiones de artillería, le envió refuerzos que lograron contener al enemigo, y después él, con las diez piezas que disponía, emplazándolas á medio tiro de fusil del enemigo, cañoneó durante diez minutos la batería; y como alrededor de ella se había reconcentrado el ejército insurgente, formando una compacta mole de seres humanos las bajas que causó fueron grandísimas.

Cuando se disponía Calleja á establecer sus cañones á tiro de pistola, para disparar con metralla, el enemigo se declaró en precipitada fuga, dejando abandonados los heridos, toda la artillería, (algunos cañones cargados) municiones, bagajes y gran número de armas.

Sus bajas ascendieron á mas de diez mil, entre muertos, y prisioneros. Las del ejército realista quedaron reducidas á 130.

El Bachiller Alonso de Zamora.

## D. Q.

de su nacimiento cerca de Santiago de Cuba. Había llovido esa noche, y, no obstante, el calor era excesivo. Aguardábamos la llegada de la nueva fuerza venida de España para abandonar aquel paraje, en que nos moríamos de hambre y rabia, sin luchar. Al amanecer, una diana hirió nuestros oídos, y al poco rato las esperadas tropas llegaron.

Momentos después hablábamos con nuestros compañeros.

Nos traían noticias de la patria.

Sabían los estragos de las últimas batallas; pero ardían de deseos de pelear.

Todos eran jóvenes y bizarros menos uno; todos nos buscaban para conversar, menos uno.

A la hora del rancho, todos devorábamos nuestra escasa pitanza, menos uno.

Tendría éste como unos cincuenta años, más también podía tener trescientos. Su mirada triste parecía penetrar hasta lo hondo de nuestras almas y decirnos cosas de siglos.

Si se le hablaba, apenas respondía, sonreíase melancómicamente, buscaba la soledad, miraba hácia lo hondo del horizonte, por el lado del mar.

Era el abanderado. ¿Cómo le llamaban? No oí su nombre nunca...

El capellán me dijo dos días después:

—La gente se desespera de no pelear. ¿Cuando veremos llenarse de gloria nuestra pobre y santa bandera! A propósito. ¿Ha visto usted al abanderado? Se desvive por socorrer á los enfermos. No come; dá lo suyo á los otros. Es un hombre milagroso y extraño. Parece bravo y nobilísimo de corazón. Habla de sueños irrealizables.

Cree que pronto se izará nuestra bandera en el Capitolio de Washington. Con-

fia en Santiago y eu algo desconocido que nos ha de amparar...

Los otros le hacen burlas; se rien de él.

Dicen que debajo del uniforme usa una coraza vieja.

Pero es un buen hombre en el fondo; cree en Dios.

Tiene algo de poeta, y se asegura que pasa las noches velando á la bandera.

—¿Y como se llama, señor capellán?

—No lo sé: no se me ha ocurrido mirar su nombre en la lista; pero en todas sus prendas hay marcadas las letras D. Q.

A un paso del punto en donde acampábamos: había un abismo.

Una piedra arrojada á él, rebotaba y no se sentía caer.

Habían dado el orden de marcha.

Todo estaba dispuesto para partir, cuando un oficial á todo golpe apareció por un recodo, llamó á nuestro jefe y le habló misteriosamente.

¡Era «la noticia»!

La escuadra de Cervera estaba destruida, debíamos entregarnos como prisioneros, sin luchar.

¡Todo se había perdido!

Y el enemigo apareció.

Y comenzó la horrible escena.

Se entregaron las espadas; los fusiles también...

¿Y la bandera?...

Cuando llegó el momento de la bandera, se vió una cosa que puso en todos el espanto de una inesperada maravilla. Aquel hombre extraño con su bandera amarilla y roja, dándonos con su mirada la mas amarga despedida, sin que nadie se atreviese á tocarle, fuese paso á paso al abismo y se arrojó en él... Todavía de lo que me acordaba, me acordaba un ruido metálico, como el de una armadura.

El señor capellán cavilaba tiempo después.

—«D. Q...»

De pronto creí aclarar el enigma.

Aquella fisonomía no me era desconocida.

—D. Q., le dije, está retratado en este viejo libro. Escuchad: «Frisaba la edad de nuestro hidalgo con los cincuenta años; era de complexión recia, seco de carnes, enjuto de rostro, gran madrugador y amigo de la caza. Quieren decir que tenía el sobrenombre de Quijada ó Quesada (que en esto hay alguna diferencia en los autores), aunque por conjeturas verosimiles se deja entender que se llamaba Quijano»...

RUBEN DARIO.

## Crónica

En la Capitanía general se ha recibido un telegrama del ministro de la Guerra en el cual se dispone que el 29 del corriente se concentren en sus respectivas zonas los reclutas del cupo de Ultramar pertenecientes al actual reemplazo.

El alcalde de Olot ha participado á las autoridades que ha desaparecido de dicha población, habiendo abandonado su casa paterna, la jóven de 18 años de edad Pepita Valero Aparicio.

El inventor del aparato eléctrico «Fénix» señor Vila y Forns ha recibido en-

cargo del ministro de Marina para presentar el proyecto y presupuesto de una instalación completa de sus aparatos para el acorazado de primera clase «Carlos V», después de emitido el dictámen de la Comisión Facultativa de Cartagena, á fin de poder declarar reglamentario el invento de su uso.

Se atribuyen al general Correa las siguientes manifestaciones relativas al proyecto de servicio militar obligatorio, que completan y aclaran las que hace días publicamos.

«En el proyecto que sobre servicio militar obligatorio tengo en cartera, se fija la edad de 21 años para el ingreso en filas, edad en que, salvo ligeras excepciones, el hombre está ya formado.

«Los mozos de 19 y 20 años serán considerados como reclutas disponibles, pero no prestarán servicio hasta los 21.

«Propongo también que desaparezca la excepción de «cortos de talla» por la razón de que los mozos que resulten de estatura tan pequeña que salte á la vista y produzca mal efecto su presencia en filas, pueden ser destinados á prestar servicios dentro del cuartel, y suprimiendo esa excepción se cortarían los abusos escandalosos que vienen ocurriendo, como los recientemente descubiertos en Murcia y Asturias.»

La festividad de San Antonio Abad se ha celebrado esta mañana en las iglesias de Nuestra Señora del Carmen y del Mercadal, con la solemnidad acostumbrada.

Los caleseros han recorrido por la mañana, precedidos de una banda, las calles de la ciudad, verificando los tradicionales tres toques en la Rambla, á las doce y media de la tarde.

Gracias á la esplendidez del tiempo, han sido muchas las familias que por la tarde han acudido al vecino pueblo de Santa Eugenia, en cuya plaza se bailaban las típicas sardanas.

Esta mañana se nos ha asegurado que el jueves ó viernes próximo saldrá para Barcelona y Baleares, con objeto de pasar unos dias al lado de su familia, el gobernador civil señor Socías.

Si se confirma la noticia, se encargará del mando de la provincia, el digno secretario del gobierno civil y distinguido amigo nuestro, don Ignacio Tarragona.

Por renuncia del registrador, se ha acordado declarar cancelado y fenecido el expediente de registro minero de la mina de piritas de hierro titulada «Teresona» de seis pertenencias, término municipal de San Pedro de Osor, y paraje llamado Montaña den Bager.

La representación de la Tabacalera en esta provincia, vacante por fallecimiento de don Mateo Geronés, ha sido otorgada á don J. Aznar.

Dice un colega de Figueras en su edición del domingo:

«En la mañana de ayer, decíase en Cadaqués había ocurrido el día anterior un hecho singular y extraordinario, calificado de tentativa de suicidio, añadiéndose que por el juez municipal de aquella villa, se había dado ya el correspondiente parte al Juzgado municipal de aquel Partido.

El hecho, según se decía, consiste en



que un sujeto se introdujo en la parte trasera una botella de gaseosa y que ahora resulta que cerrados los bordes del ano, la dificultad está en sacársela, cuya operación no se atreven á realizar los médicos de aquella población. Y como el sujeto en cuestión parece que ha declarado que su determinación era la de suicidarse, es por esto que se califica el hecho de tentativa de suicidio, si no lo es de suicidio frustrado.

Por la benemérita de Torroella han sido detenidos y denunciados al señor Juez municipal de Gualta, los vecinos de dicho pueblo José Cruset Santamaría é Isidro Pujadas Serra, los cuales se hallaban en la noche del 14 del actual infringiendo el artículo 22 de la vigente Ley de caza, ocupándoles en el acto, los objetos siguientes: una luz artificial, un cencerro, un xalabret, un morral de cáñamo, y once aves llamadas alondras, las cuales fueron vendidas en 50 céntimos, cuya cantidad fué entregada al soldado repatriado, vecino de Torroella, Miguel Pons Calvet.

Mañana miércoles es el día designado para celebrarse con un banquete en Palamós, la noticia de haber firmado la Reina Regente la real orden para la construcción de aquel puerto, siendo muy probable que asista al mismo el gobernador civil de la provincia, don Miguel Socías, acompañado del oficial primero señor Monserrat.

No habiéndose presentado postores á la primera subasta celebrada en Campellas, para el aprovechamiento de 200 pinós del monte de dicho pueblo, se celebrará segunda subasta, bajo el mismo tipo y condiciones que la primera, cuyo acto tendrá lugar el día 26 del actual á las diez de la mañana.

Para enterarles de un asunto que les

interesa, la Secretaria del Ayuntamiento de esta, llama á los soldados regresados de Ultramar, Ramón Marro Serra, Ramón Soler Expósito y Martín Busquets Tuñis; y para entregarles documentos que interesan, á los padres de los soldados fallecidos á bordo del vapor «San Francisco», Pedro Ferrer Uriol y Enrique Oliveda Barroch.

Se ha dispuesto que los individuos pertenecientes á los cuerpos de Ultramar, pasen á formar parte de los de la Península en el recambio á que correspondan.

Ha sido nombrado conserje de la Biblioteca provincial, el individuo de la guardia civil, retirado, don Pedro Morales.

Se ha adjudicado definitivamente al vecino de Barcelona, don José Mumbú, la subasta para la construcción del trece primer tramo de la carretera que de la estación de Riudellats de la Selva y pasando por Cassá, debe terminar en La Bisbal.

Don Enrique Puig Guitó, vecino de Barcelona, ha solicitado la propiedad de diez ciscis pertenencias de una mina de hierro con el nombre de «Defensa», sita en terminos de Darrius, La Bajol y Massanet de Cabrenys.

La administración de Hacienda de esta provincia, ha acordado recordar á los alcaldes la obligación que tienen de enviar á primeros de cada mes, las relaciones de las altas y bajas que hayan formado de la riqueza.

Como este servicio no se cumple por dichos funcionarios con regularidad se les amonesta por el administrador con correctivos.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 17.

Se asegura que el estado del general Martinez Campos inspira algún cuidado a su familia.

—Vuelve a insistirse en la existencia de una carta compromiso entre los señores Polavieja y Silvela.

Ha llegado a decirse que probablemente la publicaría mañana «El Tiempo».

No lo creemos, pues persona autorizada negó en absoluto que se hubiese firmado ningún convenio.

Sin embargo nada sería de extrañar que entre el jefe de la Unión Conservadora y el general Polavieja se hubiese cruzado estos días alguna carta.

— Con motivo de ser sus días el general Azcárraga recibió ayer numerosas pruebas de adhesión y respeto.

— Insistese que en el Consejo que hoy ha de celebrarse, es posible surjan desavenencias.

Los amigos del jefe del Gobierno le niegan, si bien facilmente se adivina que abrigan muchas dudas y no pocos temores.

Dícese también que se resolverá el asunto de la supresión del ministerio de Ultramar.

En el caso de que esta se acordase sería propuesto enseguida el señor Romero Girón para la cartera de Fomento.

La especulación aumenta y no lleva trazas de amortiguarse hasta que se conozca el resultado del Consejo.

— Hoy acordará el Gobierno el nombramiento de una comisión para que gestione directamente con Aguiralde la libertad de los prisioneros españoles.

— La situación de los norteamericanos en Filipinas es cada vez más crítica.

Se asegura, con referencia á noticias recibidas de Hong-Kong, que las tropas yankees que ocupan Manila están tan completamente bloqueadas por la parte de tierra por tágalos, no quedando expedida más que la comunicación por mar.

— En el Ministerio de la Guerra no se han recibido hasta última hora noticias respecto de la situación de Filipinas.

— En los círculos políticos continúa discutiéndose con preferencia la trascendencia que en un porvenir más ó menos próximo puedan alcanzar las retermas del general Polavieja, que admite la alianza con el señor Silvela, y de las reservas con que les prestarán su concurso los conservadores que siguen al señor Silvela.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA Cambios del día 17 de enero de 1899

Table with 2 columns: Item (Interior, Exterior, Cubas 1886, Idem. 1899, Nortes, Francias) and Price (65'70, 00'00, 51'50, 43'65, 30'90, 29'10)

CAMBIOS DEL ORO

Table with 2 columns: Item (Alfonso, Isabel, Ouzas, Mon-das de 20 pesetas, Oro pequeño) and Price (29'00, 00'60, 00'00, 00'00, 00'00)

CAMBIOS

Table with 2 columns: Item (Paris vista, Londres vista) and Price (30'00, 32'80)

COUPONES

Vencimiento Enero 1899

Table with 2 columns: Item (Cubas 1886 1890, Exterior, Interior y Amortizable) and Price (0.50, 2'00, 3'60)

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

... Julia se enteró acerca de la naturaleza del veneno ...

Julia se enteró acerca de la naturaleza del veneno

A medio día se presentó el reputado médico para hacer su visita á Lionel.

Al salir del cuarto de éste encontró á Julia que le aguardaba delante de la puerta de sus habitaciones.

Hizo una señal al médico para que se hiciera y éste entró en el lindo saloncito de trabajo de Julia.

En el centro vió un caballete pequeño y portátil colocado sobre una mesa.

Y en su lado tenía una caja de colores, una paleta y unas cuantas pinceles.

Lo mismo que si Julia estuviese pintando.

En medio de tantos colores y tantos pinceles había una botellita pequeña que era llena de un líquido incoloro. Era la única que no tenía etiqueta.

— Buenos días, señor Granger, — dijo Julia — cómo sigue vuestro enfermo.

Nadie se presentó allí para decir esas palabras terribles que sirven para anunciar una muerte.

Más de veinte veces miró Godwin su reloj, hasta que al cabo no pudo soportar más rato sus incertidumbres.

Salió del comedor, subió la escalera, y se dirigió sin vacilar al cuarto del enfermo.

Al entrar creyó que iba á ver la inmóvil fisonomía del muerto resultante en la semi oscuridad de la habitación.

Las cortinas no estaban corridas.

El aire puro y embalsamado de la mañana penetraba con entera libertad en la habitación.

Lionel yacía tendido en su lecho con los ojos fijos en la puerta, y se dirigió cuando vió entrar al banquero.

Dirigióle una ardiente mirada.

— El asesino de mi padre!

El asesino de mi padre es ese, Ruperto Godwin.

La señora Bechson ocupaba su asiento al lado de la cama.

Por la mañana en cuanto despertó tomó una taza de té muy fuerte, y hasta cierto punto se repuso de los efectos que la causara el poderse narcótico que la propinó el banquero.

No obstante, sufría aun fuertes dolores de cabeza y un entorpecimiento general que no le permitía mover con facilidad todos sus miembros.

[Cruel asesino]

[Infame]

Mi padre ...

Era de todo punto imposible que supiese nada, absolutamente nada.

— ¿De qué?

— De todo cuanto hemos dicho en párrafos anteriores... y lo mismo diremos en adelante.

— Comprendo lo que ha sucedido.

El banquero pensó.



# EL CORREO de GERONA

PIRRO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEPENDIENTE

DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

## Precios de suscripción

Gerona al mes.

1'50 posetas

Provincias trimestre.

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

Se ha enamorado de Lionel y éste le reveló su verdadero nombre y le contó la historia de las fechorías y ofensas que hizo a su pobre madre que le amaba de corazón.

¿Como es eso?

Este pensamiento le tranquilizó algo.

May bien, muy bien.

Aguardaba con gran anhelo la llegada de alguien que fuese a anunciarle la muerte de Lionel.

¡Que desgracia!

Todas las cosas sucedan de este modo.

La puerta, no obstante, continuaba cerrada, y nadie se presentó a darle la noticia.

¡Mal agradecidos!

¿Dónde se han visto cosas semejantes?

Encima de la mesa veíase intacto un suculento desayuno en un servicio de porcelana.

En medio de la mesa destacaban un jamón y un apetitoso pastel de dorada corteza.

¡Que hermosa era!

Estaban a los lados que adornaban dibujos en relieve debidos a la habil mano de algun benvenuto de la pastelería.

Era hermosa como hemos dicho y muy bien trabajado.

En su conjunto hubiera podido servir de modelo a un pintor del género.

Si, es lo que se dice, sucedan cosas y nadie las ve.

Por ejemplo:

Yo quiero ser un hombre de respeto como los demás.

Tendría gusto en ser ministro. — porque preguntará uno? — porque hay hombre que lo es.

Así son las cosas.

La envidia da vueltas en el mundo.

Estas cosas sucedan a cada paso.  
El pobre muchas veces envidia al rico.  
Hasta parece natural que el indigente murmure contra el lujo de las casas de los millonarios.

Le cuesta trabajo creer la ley de la armonía que un hombre posea media docena de casas de campo.

Pero ese hombre es feliz para siempre.

Se sento en el suelo y se puso a reflexionar sobre su estado y recordó de nuevo el horrendo crimen que se cometió.

¡Dios mío! ¡Dios mío!

Parecía haberse metido en un negro laberinto lleno de horrores al recordar el crimen.

Era todo eiertel

Godvin creyó hallarse cogido en una red cuyas mallas se iban estrechando poco a poco, pero con tal seguridad, como una tela de araña envuelve a la mosca que en ella parece.

No conviene que mande a ese hombre a cualquier otro lado.